

PROGRAMA ELECTORAL 2023

M Más
Madrid

SOMOS 
POZUELO

No son sueños, son metas...

Gracias a todas las personas y asociaciones que habéis colaborado en la elaboración de este programa electoral de Más Madrid, Somos Pozuelo e Izquierda Unida.

*Estamos construyendo futuro.
Somos Lo Próximo.*



INTRODUCCIÓN

Llevamos ocho años demostrando que se puede hacer política de otra manera. Pensando en todo el territorio y con todas las personas, defendiendo nuestro patrimonio cultural y ambiental.

Hace más de cuarenta años que gobierna el Partido Popular con un modelo de ladrillo y especulación, descuidando el pasado de un pueblo pujante y emprendedor.

Queremos un municipio en movimiento, capaz de renovarse sin olvidar sus raíces. Un municipio donde todos los barrios tengan una dotación de recursos públicos, plazas verdes y espacios amables para la convivencia.

Poner a Pozuelo en el mapa como el municipio más innovador y no como el ejemplo de los casos de corrupción. Queremos titulares donde Pozuelo sea ejemplo de buen gobierno, respetuoso con las personas y con políticas de justicia social.

Por eso muchas de nuestras propuestas tienen su base en los **17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)** que forman parte de la **Agenda 2030** de Naciones Unidas, como plan de acción en favor de las personas, el planeta y la prosperidad.

Trabajaremos para conseguir estos grandes hitos, porque Pozuelo tiene el mejor potencial y el mayor abandono. El Partido Popular nos tiene acostumbrados a las mismas políticas de siempre, más cemento,

adoquines y más parquímetros. Muchas promesas de prestigio en las campañas que luego no se cumplen.

Nos comprometemos a poner en marcha políticas firmes para favorecer el acceso a la vivienda para que las familias y los jóvenes no tengan que irse de su pueblo y se garantice el derecho a una vivienda digna.

Queremos abrir camino y construir un horizonte nuevo, respetuoso con la naturaleza, con las tradiciones y la cultura del pueblo. Pensar el Pozuelo que queremos con la participación de todas las personas sin distinción de edad ni condición.

Porque soñamos y tenemos metas.

Por eso seguimos abriendo el camino hacia la nueva política, la de la gente común haciendo lo mejor para todas y todos los vecinos.

MÁS VERDE

Pozuelo era un municipio verde. Pero la gestión del Partido Popular ha puesto en riesgo los parques con árboles, construyendo «plazas duras», cubriendo de cemento y adoquines lo que antes era vegetación. Reduciendo la masa arbórea, haciendo peligrar los grandes espacios verdes y descuidando todos nuestros arroyos.

Queremos reverdecer Pozuelo pensando también en el entorno urbano, calles, plazas y parques.

MÁS MODERNO

MOVILIDAD

BICIMAD en Pozuelo

Creación de un servicio municipal de bicicletas eléctricas en régimen de alquiler para la promoción municipal de una movilidad más verde.

Eje ciclista

Promoveremos la construcción de ejes ciclistas, que conecten los distintos barrios de Pozuelo con los nodos de transporte más importantes del municipio. Estaciones de Renfe, cabeceras de líneas de autobuses y Metro Ligero.

Instalación de espacios seguros donde aparcar las bicicletas en la calle BICIBOXES

Se instalarán en la estación de Renfe de Pozuelo, en los nodos de transporte más importantes del municipio y en los principales edificios públicos. Su objetivo principal es que los vecinos puedan realizar el trayecto desde sus viviendas a los nodos de transporte, al trabajo y a los edificios públicos en bicicleta, teniendo un lugar seguro donde aparcarlas.

Autobuses lanzadera

Tenemos que ofrecer alternativas al coche y abordar la problemática de un municipio fragmentado. Autobuses lanzadera de menor tamaño y 100 % eléctricos. Saldrán desde los diferentes barrios de Pozuelo hacia los nodos de transporte público, como la estación de Cercanías. Estas lanzaderas estarán coordinadas con los horarios de los trenes, después de realizar un estudio de frecuencias. Objetivos:

- Mejorar la conexión entre los ambulatorios y el Hospital Puerta de Hierro.

- Facilitar la conexión con los barrios: La Cabaña, Húmera.
- Mejorar la conexión con los institutos y colegios.

Además, solicitaremos al Consorcio Regional:

- Aumento de la frecuencia de autobuses nocturnos.
- Mejor conexión de autobús con los municipios colindantes.
- Mayor frecuencia de los autobuses que conectan Pozuelo con el Metro de Colonia Jardín y el Intercambiador de Moncloa.

Aparcamiento disuasorio gratuito con el abono transporte

Tenemos en Pozuelo, y en torno a nuestro municipio, dos aparcamientos disuasorios en Colonia Jardín y la estación de Aravaca masificados y desbordados. Mientras que el situado junto a la estación de Renfe de El Barrial está infrautilizado. Además pronto se construirá un nuevo parking subterráneo en la zona del Matadero de la Estación. Estos dos aparcamientos suponen una oportunidad para mejorar el aparcamiento en estas zonas de Pozuelo y fomentar el transporte público. Desde el Ayuntamiento se propondrá un acuerdo con ADIF para incentivar a los vecinos que usen el aparcamiento de El Barrial y dispongan del abono transportes y usaremos ese mismo sistema en el nuevo aparcamiento subterráneo del Matadero de titularidad pública.

Rebaja en el IAE a empresas que costeen el abono transporte a sus trabajadores

Facilitaremos a las empresas que están en Pozuelo la financiación del abono transporte de sus trabajadores con una rebaja del 25 % del Impuesto sobre Actividades Económicas. Pretendemos colaborar a la reducción de los atascos que se producen a diario en nuestro municipio mediante la promoción del transporte público además de defender un modelo de movilidad más sostenible.

Monitorización transporte público

Sistema de monitorización del transporte público que permita hacer un análisis de frecuencias de usuarios y usos para poder modificar la red en función de esa demanda y así conseguir un servicio más eficaz.

SOSTENIBILIDAD Y TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Pozuelo solar.

Plan para el fomento de la energía solar en Pozuelo

Queremos que Pozuelo sea un referente nacional en energía solar. Es un objetivo ambicioso, pero vivimos en un municipio ideal para llevarlo a cabo. Muchas horas de sol, una gran cantidad de viviendas unifamiliares en nuestro término municipal y un Ayuntamiento con capacidad económica para impulsarlo. Por ello proponemos este plan para el fomento de la energía solar:

- Bonificar la cuota íntegra del IBI cinco años al 50%.
- Bonificar al 95% la cuota del ICIO (Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras).
- Elaborar un estudio del potencial solar de Pozuelo con el CIEMAT para crear un mapa solar del municipio.

Impulsar comunidades energéticas

Puesta en marcha del proyecto piloto de comunidades energéticas en Pozuelo de Alarcón. Con esta iniciativa contribuiremos a la transición energética y al cuida-

do del medio ambiente, además de fomentar el autoconsumo y la reducción del gasto en energía de las familias. Estas comunidades energéticas también pueden ponerse en marcha para instalaciones municipales, viviendas, comercios e incluso industria.

Servicio de reciclado de ropa municipal

La industria textil es una de las más contaminantes, esta medida va acorde a la nueva Ley de Residuos que obligará a los Ayuntamientos a una recogida diferenciada a partir del 2025. La finalidad de este nuevo servicio municipal es facilitar que la ciudadanía pueda gestionar correctamente el reciclaje de la ropa vieja. Podrán llamar por teléfono y reciclar ropa usada en buen estado, complementos de vestir, toallas, sábanas o manteles. Las vecinas y vecinos que acumulen ropa y que quieran desprenderse de una cantidad mínima equivalente a 3 bolsas de basura o 1 bolsa de basura de tamaño industrial, tendrán la recogida a domicilio.

Depuradora de Húmera

Desmantelar la depuradora ilegal de Húmera como se detalla en el PGOU vigente desde el año 2001. Las aguas serán depuradas en el municipio de Madrid a través de un convenio con su Ayuntamiento. Esta instalación lleva años contaminando la Casa de Campo y generando malos olores y molestias a los vecinos de Húmera.

Ayudas a la rehabilitación de viviendas

Promoción, desde el Ayuntamiento, de subvenciones finalistas a los propietarios de viviendas que formalicen su rehabilitación dentro de los parámetros ecosociales definidos previamente. Estas subvenciones podrán alcanzar hasta el 25% de los costes totales. Se priorizará la subvención a aquellos inmuebles que sean de construcción previa a los años ochenta y se promoverá la sostenibilidad de los edificios.

Ayudas para la recuperación de inmuebles en estado de abandono

Ayudas para recuperar aquellos inmuebles que se encuentren en estado de abandono (más de diez años) y que puedan ser rehabilitados en una colaboración público – privada. Estos inmuebles podrán ser puestos en alquiler a una renta limitada o el propietario que desee emprender un negocio podrá percibir una bonificación en el pago del IBI.

Jardinería sostenible

Necesitamos racionalizar los recursos hídricos de Pozuelo. Para esto se programará la nueva plantación de especies vegetales que se adapten al clima de nuestra zona y con plantas que generen menos alergias.

UNA CIUDAD MÁS VERDE

Naturalización y revitalización de las áreas urbanas

Pozuelo debe ser un refugio climático.

Planteamos espacios donde el hormigón y el ladrillo den paso a espacios verdes, con vida y más amables. La clave para paliar las altas temperaturas en las olas de calor es la naturalización de todas aquellas áreas urbanas que lo permitan, como, por ejemplo, la Plaza Padre Vallet.

También la remodelación de algunos parques cercanos a los colegios públicos, como, por ejemplo, el Parque Ruperto Chavarri, próximo al CEIP San José Obrero o el espacio contiguo al Colegio Las Acacias.

Patios escolares verdes

Revegetar los patios escolares con arbolado y plantas que proporcionen sombra, frescor y color a estos espacios, mejoren la calidad del aire y amortigüen el ruido. Hemos conseguido que en los centros educativos se reforesten las áreas dañadas por Filomena, ahora hay que ir al resto de patios escolares sin sombra.

Cinturón verde

Conexión entre los espacios verdes del municipio para que Pozuelo cuente con un gran cinturón verde donde pasear, montar en bici y ampliar el pulmón verde en pro de la calidad del aire.

Guía de caminos públicos y servidumbres de paso

Desarrollaremos una guía de caminos públicos y servidumbres de paso que nos permita recuperar la titularidad municipal de los caminos y servidumbres de Pozuelo de Alarcón.

El objetivo es proteger y recuperar una parte fundamental del patrimonio municipal, para que no tengamos que volver a vivir situaciones como los vallados ilegales en el Monte de Pozuelo.

Redimensionamiento de la red pública de fuentes de agua potable

En la práctica, queremos más fuentes de agua potable públicas y sobre todo que las que hay funcionen. Mejorar y expandir el sistema de fuentes públicas de agua potable, instalar bancos para el descanso y baños públicos en parques y paseos.

DEFENSA DEL PATRIMONIO

Protección y defensa de Montegancedo

Frente a un proyecto urbanístico que quiere especular con el espacio natural de Pozuelo y poner en venta casas a precios inasumibles. Como Montegancedo, defenderemos todos los espacios verdes que se deriven al uso de la especulación de la vivienda y no a su protección y conservación.

La recuperación de la titularidad pública del Monte de Pozuelo

Es una reivindicación histórica, no puede ser que un espacio verde como el Monte siga vallado impidiendo el disfrute de las familias de Pozuelo. Recuperaremos la titularidad pública del Monte.

Renaturalización de los arroyos y el humedal

Renaturalización de los arroyos existentes en el término municipal que puedan ser recuperados con una política de descontaminación y conservación de las aguas y sus entornos naturales, fauna y flora. Realizar el mismo trabajo con el Humedal de Pozuelo. Un lugar privilegiado que el Partido Popular ha decidido abandonar de cualquier tipo de inversión pública.

Conservación de los espacios naturales

Mejora de la gestión, conservación y accesibilidad de nuestro Patrimonio Verde: Monte Gancedo, Parque Forestal Adolfo Suarez, Monte de Pozuelo, Parque Forestal de Valladares, Arroyo Meaques y Somosaguas.

BIENESTAR ANIMAL

Control de las colonias felinas

Mayores recursos económicos para mejorar la salud de los felinos de Pozuelo y facilitar su convivencia con el vecindario. Esto se viene realizando mediante convenios con asociaciones, pero es necesario ampliar y mejorar su funcionamiento. Es importante que se lleve a cabo de forma correcta el método CER (captura, esterilización y restitución al lugar de la captura) siempre que sea posible.

Construcción de un centro de protección animal

Este centro tendrá además una labor socioeducativa para con la población y los colegios, donde se educará en el respeto a los animales.

Plan de fomento de la adopción

Queremos un ayuntamiento comprometido con la adopción frente a la compra de mascotas. Promover como recurso la terapia asistida con animales.

Fomento de la biodiversidad de las aves

Promover la protección de las especies que conviven con nosotros en los parques, los jardines y también en los edificios del municipio, habilitando espacios apropiados para que puedan refugiarse y anidar. Proporcionar fuentes de agua y alimento seguras en las estaciones del año más duras (invierno y verano) y respetar la época de cría (primavera) evitando fuentes de ruido y estrés innecesarias. Pozuelo puede seguir el ejemplo de ciudades como Segovia y convertirse en un lugar de referencia en el cuidado de la biodiversidad.



CON MÁS DERECHOS

Un municipio que no olvide a las personas que están viviendo una situación de vulnerabilidad. Escuchar y acompañar para que no nos vuelvan a *premiar* con un «corazón de piedra».

Pondremos todos los recursos necesarios para aumentar el gasto social.

Por un Pozuelo que asegure el derecho a una vivienda digna, que no expulse a los jóvenes y a las familias del pueblo.

MÁS EDUCACIÓN

Aumentar las plazas en las Escuelas Infantiles públicas

Proponemos la creación de una escuela Infantil pública con 50 plazas ordinarias y 15 para necesidades educativas especiales. La conciliación necesita medidas reales, el derecho a la educación infantil debe estar al alcance de todas las familias.

Rehabilitación y modernización de los colegios públicos

Queremos que la desidia y el abandono hacia colegios y AMPAS queden atrás y apostar por la rehabilitación y modernización de las instalaciones de los centros públicos para que sean punteros. Además, pedimos que se invierta en la climatización de las aulas para afrontar las olas de calor de final de curso en un ambiente fresco y habitable tanto para los alumnos y alumnas como para todo el equipo docente.

Un Psicólogo en todos los colegios e institutos públicos

Dentro del Plan Municipal de Salud Mental queremos dotar a todos los colegios públicos e institutos de un psicólogo por centro. La psicología no sólo es una herramienta de choque, si no también de prevención, esta labor se desarrollaría en coordinación e intervención conjunta con los servicios de orientación. Es muy importante que se aborden desde temprana edad cuestiones como el absentismo escolar, problemas de conductas, autolesiones o ideas de suicidio.

Camino seguro al cole

Proyecto que propone un desplazamiento seguro y autónomo de las niñas y niños a los colegios, haciendo un recorrido hasta las escuelas seguro, accesible y por supuesto incorporando la mirada de la infancia en la movilidad por Pozuelo. Señalización de los caminos más seguros y rápidos hacia los colegios públicos de Pozuelo. Como resultado, se señalarán en las aceras de nuestro municipio el

trayecto que deberán seguir padres y madres que quieran acompañar a sus hijos e hijas al colegio caminando y, en el caso de jóvenes que tengan autonomía en el desplazamiento al centro escolar, se establecerá un sistema de recepción en el colegio con la colaboración de protección civil.

Escuelas de puertas abiertas

Exigir un acuerdo con la Comunidad de Madrid para abrir los centros públicos del municipio por las tardes y los fines de semana. El objetivo es recuperar el colegio como un lugar de encuentro promocionando diferentes actividades y brindando a los más pequeños un lugar seguro donde jugar y socializar. Además, promovemos la idea de comunidad educativa más allá del horario lectivo, pues entendemos las escuelas como comunidades educativas que trascienden la enseñanza dada en las aulas.

Revisión del programa de becas y subvenciones

El actual programa de becas y subvenciones municipal tiene muchos vacíos que hacen que el proceso para solicitar la ayuda y la justificación sea engorroso y complejo. Además, los plazos para cobrar estas ayudas son demasiado amplios, pasando prácticamente un curso escolar sin que sean abonadas. Por este motivo, proponemos:

- Aumento de la cuantía de las becas de comedor para poder llegar a más familias.
- Continuar con las ayudas para el material escolar a todos los alumnos. No podemos olvidar que en los colegios públicos de Pozuelo se funciona en modo cooperativa de material escolar y son las AMPAS las que realizan la compra de los materiales para todos los alumnos. Actualmente, este gasto no es subvencionable por la forma de pago que realizan las familias. Nosotros las incluiremos porque es un agravio comparativo con los colegios públicos.
- Compromiso de pago en los plazos establecidos para no sobrecargar a las familias con los costes.

Oficina de apoyo a las AMPAS

Las AMPAS son un recurso muy valioso del tejido comunitario, necesitamos una Concejalía de Educación en diálogo permanente con la Comunidad Educativa. La Oficina brindará apoyo y acompañamiento en las gestiones cotidianas. Será la encargada de promover espacios de encuentro y formación con las AMPAS y su integración en mesas sectoriales. Con el objetivo de realizar de manera conjunta, un plan de acciones para fortalecer la participación de las familias y la difusión de las actividades del AMPA a través de los recursos de comunicación del Ayuntamiento.

Colaboración con el programa ACCEDE de la Comunidad de Madrid

Esta es una iniciativa en colaboración con las AMPAS donde se ofrece la ayuda del Ayuntamiento. El Ayuntamiento colaborará para completar las posibles carencias del programa ACCEDE para que ninguna familia se quede sin libros o material escolar.

Ampliación de los horarios de las bibliotecas

Una medida necesaria para los estudiantes más jóvenes y quienes han decidido opositar o estudiar un máster. Ampliación del horario de las bibliotecas públicas por las noches y los fines de semana y mejorar la red WIFI en las bibliotecas. También queremos que Pozuelo se incorpore a la red de Bibliotecas Municipales de la Comunidad de Madrid.

Aumentar las plazas de Formación Profesional y la oferta formativa

Instar a la Comunidad de Madrid para la construcción de un segundo Centro de Formación Profesional Público y la ampliación de las familias profesionales existentes en la oferta formativa actual.

Becas para el extranjero

Fomentar la movilidad internacional desde el municipio, explorar formas de colaboración de intercambio entre las ciudades hermanadas con Pozuelo y la puesta

en marcha de una colaboración entre ciudades europeas para fomentar los idiomas entre los más jóvenes se encuentran entre nuestras prioridades. Con esto se promocionaría el espíritu internacional y una ampliación del currículum a través del intercambio cultural y los idiomas.

Mejora de la Escuela Oficial de Idiomas

Hoy en día los idiomas son una herramienta clave para el mundo laboral, formativo y la vida en general. Nuestra EOI es un orgullo para Pozuelo, pero debemos prestarle más atención. Ampliación de las aulas, de la oferta de idiomas, promoción de intercambios y experiencias fuera de las aulas y, además, la regularización de las trabajadoras y trabajadores de este centro.

Centro integrado de música

Estos centros posibilitan la opción de especializarse en música sin perder el recorrido de la educación reglada. Los alumnos y alumnas que así lo deseen podrán cursar simultáneamente las enseñanzas elementales y profesionales de la música. Se comienza desde la primaria, a partir de los ocho años, y se le da continuidad hasta Bachillerato, todo ello en un solo centro de titularidad pública.

MÁS SALUD

Construcción del cuarto centro de salud

Pozuelo es una ciudad con más de 80.000 habitantes y tres centros de salud. Una infraestructura de atención primaria obsoleta para el crecimiento de nuestro municipio. Basta de promesas, instamos a la Comunidad de Madrid a la urgente construcción de un cuarto centro de salud.

Servicio de Urgencias en condiciones

Después de 900 días con las urgencias de Pozuelo cerradas, el servicio se reabrió en condiciones más precarias. De hecho no existe médico, con lo cual no se puede dispensar ningún tipo de medicación.

Instaremos a la Comunidad de Madrid a que restaure el servicio de urgencias en las condiciones en las que estaba para que pueda atender a la población de Pozuelo y parte del madrileño barrio de Aravaca. De esta manera se descongestionarían las actuales urgencias del Hospital Puerta de Hierro.

Plan de salud bucodental asequible

Plan piloto para una salud bucodental al alcance de todas las personas que vivan en Pozuelo y se encuentren en una situación vulnerable. El objetivo es en 8 años ampliarlo a toda la población de Pozuelo, con tramos desde la gratuidad hasta precios asequibles según la renta del vecino o vecina. Este Plan ya se ha puesto en marcha en otros Ayuntamientos con mucho éxito.

Construcción de un centro de Salud Mental en Pozuelo

Instar a la Comunidad de Madrid a la construcción de un centro con la especialidad de Salud Mental para resolver las carencias que tiene el municipio y que colapsa el único centro de la zona que se encuentra en Majadahonda.

Plan Integral de Salud Mental:

- **Un Psicólogo en todos los colegios e institutos.** Dentro del Plan Municipal de Salud Mental queremos dotar a todos los colegios públicos e institutos de un psicólogo por centro. La psicología no solo es una herramienta de choque, sino también de prevención, esta labor se desarrollaría en coordinación con los servicios de orientación ya presentes. Pro-

blemas actuales como el absentismo, problemas de conducta, autolesiones o ideas de suicidio deben ser abordados desde la más temprana edad.

- **GAM Grupos de Apoyo Mutuo.** Promovidos por el Ayuntamiento, desde los Servicios Sociales y también desde el Área de Empleo y Formación. Promover y dinamizar grupos de personas con problemas de salud mental y familiares de personas con estos problemas.
- **EASC Equipo de Apoyo Social Comunitario** para Pozuelo.
- **Programas de sensibilización contra el Estigma de la Salud Mental.** Campañas de prevención y sensibilización, intervención en Centros Educativos y programas de inserción laboral similares a los realizados con personas con discapacidad.
- **Mejorar el bienestar psicológico de la población** y reducir la prevalencia de problemas de salud mental, abordando los determinantes sociales y culturales de la salud mental, con una perspectiva de ciclo de vida, de equidad y poniendo especial atención a los grupos más vulnerables.
- **Garantizar servicios accesibles, seguros y eficaces** para satisfacer las necesidades físicas, psicológicas y socioculturales de las personas con problemas de salud mental y sus familias.
- **Garantizar el respeto a los derechos** de las personas con problemas de salud mental, ofreciendo oportunidades para conseguir una buena calidad de vida y luchar contra el estigma de la enfermedad mental.

Salud comunitaria y soledad no deseada

Dotar a los Centros de Mayores y Centros de Día de seguimiento psicológico gratuito para las personas que participan y sus familias. Como también una línea telefónica de apoyo psicológico a aquellas personas que tengan dificultades para salir de casa o no sean autónomas.

- ¿Conoces a tus vecinos? ¿Sabes si alguna persona mayor o dependiente se encuentra sola? En coordinación con las áreas de Gobierno correspondientes se pondrá en marcha un Plan de Acompañamiento Vecinal para las personas en situación de soledad no deseada. Esto va ligado a la promoción de actividades intergeneracionales que recogemos en diferentes apartados del programa.

Residencia de mayores

Instar a la Comunidad de Madrid para construir una Residencia de Mayores Pública, de gestión pública. Que sea un modelo respetuoso y de calidad, integrado con otros espacios de participación para la Infancia y la Juventud.

Plan de envejecimiento activo y verde

Monitores deportivos que desarrollen actividades al aire libre y en grupo en los meses más calurosos. Se utilizarían tres espacios verdes en tres zonas diferentes de Pozuelo. Además, en la línea de promocionar el deporte al aire libre para los mayores y entendiendo que en muchas ocasiones se hacen cargo de los nietos y nietas, nos aseguraremos de que junto a todos los parques infantiles de Pozuelo haya instalaciones para fomentar la psicomotricidad en las personas mayores.

Mejorar la vida de las personas con diabetes

Con el fin de mejorar la calidad de vida de las personas con diabetes, proponemos la creación de una aplicación móvil que facilite un seguimiento diario, un asesoramiento online y el acceso a recursos especializados relacionados con la diabetes y la persecución de una vida saludable.

Centro de planificación familiar

Pozuelo es una ciudad de más de 80.000 habitantes que no tiene un centro de planificación familiar municipal. Este centro no solo es necesario para las perso-

nas que acuden a él, sino también por la labor educativa que haría en los colegios e institutos, y debe contar con un equipo multidisciplinar que se coordine con las áreas de servicios sociales, salud e igualdad.

Plan de choque contra la ludopatía

Ante la proliferación de las casas de apuestas y locales de juegos de azar, se complementan las medidas reguladoras propuestas para la explotación de dichos negocios con planes de choque contra la ludopatía, para todas las edades, partiendo de los más jóvenes. Además, se fomentará otro tipo de ocio alternativo para los jóvenes de Pozuelo.

- Limitación del número de casas de apuestas en el municipio y por barrios;
- Asegurar que cualquier casa de apuestas se encuentre a más de 100 metros de colegios, institutos, centros de FP u otros centros de educación formal o no formal;
- Tolerancia cero al acceso de menores de edad a este tipo de espacios. Se solicitará una regulación exhaustiva de acceso de menores en función de las características de cada establecimiento;
- Acompañamiento a las familias de jóvenes que sufren ludopatía con equipos de profesionales de la psicología y la salud para dar apoyo y sostén en el proceso terapéutico.

Plan intensivo de desratización

Las ratas son un problema de salud pública que no ha sido abordado con un plan integral. Se ha intervenido solo en algunas zonas del municipio, fomentando el desplazamiento de las ratas a otras zonas. Necesitamos un plan integral que sepa mirar a todo el Municipio y que se ejecute de forma anual, ya que la presencia de ratas está más que confirmada.

MÁS VIVIENDA

Construcción de vivienda pública

Iniciaremos la **construcción de más de 400 viviendas de titularidad pública** en régimen de alquiler para todos los jóvenes, familias y fines sociales. Tenemos que dar respuesta a la subida de los precios del alquiler y asegurarnos que ningún vecino/a que quiera quedarse en su pueblo sea expulsado por no poder pagar.

Aval municipal para jóvenes

El Ayuntamiento de Pozuelo ofrecerá un aval municipal para aquellos jóvenes cuyas familias no puedan avalarles, y garantizar su acceso a una vivienda en alquiler. Esto ofrece seguridad tanto a la parte arrendadora como a la arrendataria.

Estudio para la movilización de vivienda vacía

Pondremos en marcha un estudio para la movilización de vivienda vacía, para elaborar un plan que ofrezca asesoramiento y seguridad jurídica a todas las partes. Contemplando también bonificaciones del IBI.

Una unidad especializada en el asesoramiento y acompañamiento de los procesos, que prevenga los casos de cláusulas abusivas de la especulación inmobiliaria.

Revisión y puesta en marcha de la bolsa de demandantes de vivienda

Muchas personas llevan años inscritas en la bolsa de demandantes de vivienda en Pozuelo, sin obtener ninguna información por parte del Ayuntamiento. Establecer un protocolo claro para informar con regularidad sobre los proyectos de vivienda pública, plazos, sorteos y requisitos para ser demandante.

IBI diferenciado

Diferencia de pagos de IBI en función del valor catastral y del uso del inmueble. Estas bonificaciones permiten establecer un sistema donde se premiará las viviendas que sean rehabilitadas o entren en los planes de ayudas para la rehabilitación y la eficiencia energética y se penalizará las viviendas que se mantengan vacías durante un período superior a tres años.

Regulación de la monetarización del terreno

Cada vez que una iniciativa privada o una cooperativa construye en Pozuelo, el 10 % del terreno que se utiliza es propiedad del Ayuntamiento, es decir de todas y todos. El Gobierno del Partido Popular toma siempre la decisión de «monetizar» ese porcentaje. Es decir que la empresa o la cooperativa pague dinero al Ayuntamiento, en lugar de exigir que un porcentaje de esas viviendas sean titularidad pública. Esta decisión política hace que nuestro parque público de viviendas nunca aumente ni responda a las necesidades reales de nuestro municipio.

Aquí nuestro compromiso de no replicar esta praxis y así poder ampliar el parque público de vivienda y de dotar de servicios públicos a los nuevos asentamientos y urbanizaciones.

MÁS EMPLEO E INNOVACIÓN

En el Eje I + D + I + Creatividad

Desarrollar en la Ciudad de la Imagen un Centro de Formación y Especialización de referencia, para el Desarrollo de Videojuegos. Poner a Pozuelo en el mapa como polo de formación y sede para los grandes eventos de este ámbito.

Locales asequibles al servicio del emprendimiento local

Los alquileres suben para todos, también para las empresas familiares, el comercio de toda la vida, las ONG, asociaciones o nuevos emprendimientos de Pozuelo. Por ello planteamos la creación de una empresa municipal que pueda comprar y rehabilitar locales vacíos y para ofrecerlos con un alquiler asequible para proyectos con fines sociales o de emprendimiento local.

Programa para revitalizar y dinamizar el Comercio Local

Ayudas y apoyo para favorecer la adaptación de los establecimientos y servicios a los nuevos hábitos de consumo. Acompañamiento en la modernización de servicios de reparto y venta online. Dinamización los fines de semana en los cascos comerciales del municipio, con programación cultural y musical.

Estudio para transformar y revitalizar los mercados tradicionales

Un estudio conjunto entre instituciones, usuarios y comerciantes para rediseñar o repensar los mercados tradicionales y galerías comerciales y poder dinamizar el consumo. Un ejemplo sería peatonalizar las calles los sábados, sacar los comercios a la calle y música cuando el tiempo así lo permita.

Arte urbano y comercio local

Este proyecto tratará de dar visibilidad al comercio local a través del arte urbano, mediante un concurso anual donde tendrán preferencia los menores de 30 años y los residentes en el municipio. Los ganadores decorarán las fachadas y los cierres de los comercios locales y presentarán sus obras en un evento de calle. Se elaborará un mapa con la localización de cada obra, para repartir e informar a las vecinas y a los vecinos de esta iniciativa cultural.

Empleo local

Es cierto que Pozuelo tiene uno de los índices de paro más bajos de la Comunidad de Madrid, pero queremos que Pozuelo sea también un referente en fomentar el empleo de cercanía y evitar que gran parte de su población tenga que trasladarse a otros municipios. Por ello habrá incentivos fiscales para aquellas empresas o comercios que contraten a menores de 35 años que estén empadronados en Pozuelo y habrá una ayuda directa de 600 € anuales para cada nueva contratación.

Municipalización del parking de Plaza Padre Vallet. Proyecto piloto

El problema de aparcamiento en la zona del pueblo es cada día más grave. Los edificios más antiguos no tienen la posibilidad de tener garaje, las calles estrechas y la movilidad de los peatones impide poder ampliar las zonas de parking. Proponemos romper el contrato con la empresa que gestiona el Parking de Plaza Padre Vallet y habilitarlo para uso de residentes.

Municipalización de la gestión de los residuos, limpieza, jardinería y arbolado urbano

Esto es una mejora sustancial del servicio, dará estabilidad laboral y mejora salarial para trabajadoras y trabajadores municipales.

Auditor a externa de recursos humanos para la plantilla de trabajadores municipales

Necesitamos una auditoría para que se analicen los puestos de trabajo actuales y se redimensione la plantilla en función de las necesidades. Existen en la actualidad departamentos en los que la falta de personal es notable y genera mucho retraso en las gestiones.

Un análisis de la situación nos ayudará al buen funcionamiento y dimensionamiento de los recursos humanos.

Habrá que adaptar la plantilla de trabajadoras y trabajadores a todos los nuevos programas que se pongan en marcha. Existe un desfase entre los recursos humanos del Ayuntamiento y el crecimiento de nuestro municipio. Hay que equilibrar la balanza y ampliar los servicios, ampliando las plantillas de diferentes áreas estratégicas.

Prácticas laborales en Pozuelo

Este plan quiere fomentar la colaboración entre las Universidades Públicas, el Ayuntamiento y el tejido empresarial de nuestro municipio. Vivimos en un municipio que es considerado ciudad universitaria ya que cuenta con la presencia de varios campus y centros universitarios y un tejido empresarial especializado, de reconocimiento y multidisciplinar. Aprovecharemos este potencial mediante la promoción de convenios bilaterales con las Universidades Públicas de Pozuelo para fomentar la empleabilidad juvenil y las prácticas en el sector público.

Plan estudiar y trabajar

Para asegurar la igualdad de oportunidades, y luchar contra el abandono escolar temprano, se promoverán ayudas económicas a aquellos jóvenes que se encuentren en la necesidad de trabajar para obtener ingresos en edad de estudiar. Esta ayuda económica tiene como fin que puedan aligerar las horas destinadas a un trabajo asalariado y puedan dedicarse a terminar sus estudios. Se instará también a la Comunidad de Madrid que recupere el turno nocturno en los grados y formación profesional, como en algún instituto de la zona. El objetivo es reducir el abandono escolar al facilitar la conciliación estudios-trabajo.

- Recuperar el turno de noche de la Formación Profesional para compatibilizar la vida laboral y la ampliación de currículum.

Proyecto 3D

Puesta a disposición de los vecinos y vecinas de impresoras 3D colectivas con el fin de que cualquier persona que así lo requiera pueda utilizarlas. El mercado 3D es un mercado en auge. Un gobierno que quiere apostar por la empleabilidad, la igualdad de oportunidades y la innovación, debe llevar a cabo medidas como esta.

Inserción laboral para mujeres que han sufrido violencia machista

Es una prioridad dar respaldo a las mujeres que han sufrido violencias machistas atendiendo a su necesidad de reinserción social y autonomía económica. El Ayuntamiento, en colaboración con las entidades sociales que trabajen en este ámbito, facilitaría los recursos necesarios para este proceso.

MÁS DEPORTE

Plan exhaustivo de mejora y mantenimiento de las instalaciones deportivas adaptándonos a las necesidades de la población

Apertura de las instalaciones deportivas todos los días del año, laborables y festivos incluidos, para fomentar la conciliación de las vecinas y vecinos entre el trabajo, el hogar y la actividad deportiva.

Cumplimiento del contrato firmado con la entidad que explota el Valle de las Cañas y obligación de cumplir el compromiso de construcción de una piscina de uso público en los terrenos cedidos a su uso.

Cumplimiento de la normativa de accesibilidad en los centros deportivos con el fin de que cualquier persona con dificultades motrices pueda acceder de forma autónoma a las instalaciones deportivas y oferta de clases deportivas

Promoción del deporte de base

Promoción del deporte de base colaborando con las escuelas deportivas y los clubes de la localidad.

Fomento desde lo público del deporte como clave del desarrollo personal de los más pequeños del Municipio. Se establecerá un convenio de colaboración y promoción de diferentes deportes entre clubes y el Ayuntamiento. Se dotará de publicidad en los medios municipales a las escuelas deportivas y se fomentará la colaboración de las mismas con los colegios públicos de Pozuelo. Nuestra ciudad tiene potencial deportivo y desde el Ayuntamiento fomentaremos la pluralidad de deportes y la coordinación entre las escuelas deportivas, colegios e institutos públicos para promocionar el deporte entre los más jóvenes.

Apoyo al deporte femenino

Somos un pueblo privilegiado que tiene grandes deportistas en diferentes disciplinas. Mostraremos el compromiso con el deporte femenino a través de una campaña de apoyo y sensibilización, en cuyo diseño participarán representantes de los diferentes equipos y deportes de Pozuelo.

- Se diseñará un plan de charlas en colaboración con los colegios e institutos públicos de Pozuelo, para informar sobre los logros de las mujeres en el deporte y la pluralidad de opciones que existen. Trataremos de romper los esquemas tradicionales de la mujer en el deporte. Potenciando la participación y promoción de todas las disciplinas que ofrecen las escuelas deportivas que trabajan en nuestro municipio.

Piscinas abiertas

Adelanto de la apertura de las piscinas municipales. Debido a las olas de calor, es necesario adelantar el calendario de apertura de las piscinas municipales. Además, exigimos la actualización del estado del proyecto, para conocer los plazos de

finalización de la obra y la previsión de apertura de la Piscina del Carlos Ruíz, un recurso importante que lleva mucho tiempo paralizado.

Instalación de pistas de petanca

Instalación de pistas de petanca en todos los barrios para que los más mayores puedan seguir reuniéndose como hacen en el parque de la fuente de la salud. Torneo anual de todos los equipos de petanca del municipio.

Dotación de espacios compartidos

El deporte no es sólo ejercicio físico o competición, es también formar parte de un equipo, es esfuerzo y solidaridad. Por ello desde el Ayuntamiento se facilitarán espacios de convivencia para que puedan reunirse las jugadoras y jugadores después del partido. Los clubes deportivos cumplen una función social importante en nuestro pueblo, pero no todos cuentan con una sede cubierta y estos espacios permitirían a los deportistas jóvenes una mejor conciliación entre estudios y práctica deportiva.

Fomento de las actividades al aire libre

Promoción de actividades deportivas para todos los públicos al aire libre con monitores y entrenadores profesionales. Estas actividades pueden ir desde el baile hasta una clase de aerobio, artes marciales, parkour o aquellas actividades destinadas a la práctica al aire libre.

MÁS CULTURA

Programación de primavera/verano

La música es una nota distintiva de nuestro municipio. La riqueza que tenemos en cuanto a las bandas musicales es fantástica, pero mal aprovechada. Con esta programación de primavera/verano, se propone una programación de música en directo los fines de semana, en los diferentes barrios de Pozuelo. También que la música en directo acompañe todos los eventos que se realizan en nuestro municipio. Como La Feria del Libro, La Feria del Comercio o el Día del Niño.

La Nave Nodriza

Promoción de un espacio autogestionado para jóvenes, con alternativas de ocio, iniciativas artísticas y Programa de Ocio Nocturno: “La Nave Nodriza”. Construcción de una nave cubierta que permita practicar parkour, skate, bicicross, con futbolines y hockey mesa u otras actividades bajo techo. La programación será a propuesta de los jóvenes y se hará un seguimiento por parte de los Servicios Sociales y el Área Juventud.

Celebración del Carnaval

En el mes de Febrero todas las escuelas y las fiestas privadas se llenan de color, de ingenio, con los trajes de carnaval. ¿Imaginaos poder verlo en la calle? Se propone con esta medida un desfile que se desarrolle de forma rotativa (un año en el pueblo, otro año en la estación, otro año en Húmera, otro en la Avenida de Europa y así sucesivamente) y quizás un buen chocolate caliente para paliar las temperaturas de febrero.

Noche en Blanco

Queremos para Pozuelo una Noche en Blanco propia, donde se abrirán todas las sedes culturales para ofrecer a los vecinos y vecinas espectáculos y trabajos de

diferentes disciplinas de forma totalmente gratuita. Por ello, bibliotecas, teatros, escuelas, auditorios, calles y plazas, serían el escenario de una gran cita cultural que contaría con la participación de todas aquellas entidades del mundo de la cultura que así lo solicitaran.

Una filmoteca para Pozuelo

En nuestro término municipal hay infinidad de oportunidades, también en el mundo del cine. Contamos con el centro de restauración y conservación de la Filmoteca Española en Pozuelo y con una población interesada en el mundo del cine. Por ello crearemos una Filmoteca Municipal habilitando uno de los espacios del municipio: EducArte.

Festival anual de Cine

Pozuelo es una ciudad con un gran potencial en el campo del cine y el mundo audiovisual. Es el municipio que alberga la Ciudad de la Imagen donde conviven cadenas de televisión pública, productoras, la Escuela de Cine de Madrid y el Centro de Restauración y Conservación de la Filmoteca Española. Por ello queremos promover un Festival Anual de Cine para llevar el cine a cada barrio de Pozuelo, poniendo en práctica el principio de accesibilidad a la cultura y contribuyendo a revitalizar la cultura en nuestro municipio. Para hacer de Pozuelo un municipio referente en la promoción y el apoyo a la industria que ha sufrido notablemente en los últimos años.

Feria de las Culturas

Nuestro pueblo ha recibido a migrantes de todas partes de España y del extranjero. Esta pluralidad nos enriquece y por ello apostaremos por generar un espacio de encuentro anual donde las diferentes culturas residentes en Pozuelo puedan mostrar su gastronomía, su música, artesanía, danzas y otros elementos que les represente.

Apoyo a todas las artes

Promocionar las artes musicales y circenses para garantizar una programación diversa y de calidad. La innovación artística también será parte de este plan de apoyo y pluralización de las artes en Pozuelo.

Museo de Pozuelo

Apertura del Museo de la Historia de Pozuelo. Se trata de un lugar de encuentro para promover el conocimiento sobre la historia de nuestro pueblo. Es un espacio multidisciplinar, aula de interpretación, donde también habrá talleres y cursos para configurar así un lugar de encuentro sobre la memoria e historia de las pozueleras y pozueleros.

Preservar, rehabilitar y poner en valor el Viaje del Agua de Pozuelo

Nos comprometemos a preservar, rehabilitar, mantener y poner en valor el Conjunto Hidráulico del Viaje del Agua de La Poza. De esta manera, se podrá conservar una arquitectura única en el país.

Rehabilitación del conjunto histórico de La Poza

MÁS SERVICIOS SOCIALES

Plena Inclusión.

Transporte gratuito para los discapacitados intelectuales

En colaboración con la comunidad de Madrid trabajaremos para que los discapacitados intelectuales tenga derecho al transporte gratuito.

Plan Convivencia

Apostar por equipos de educadoras y educadores sociales de calle y monitores de ocio y tiempo libre en barrios, parques y plazas. Para desarrollar acciones en los entornos donde habitualmente se desenvuelven los jóvenes y en los espacios autogestionados. Coordinados por Servicios Sociales y el área Juventud.

Aumento del gasto por habitante

Pozuelo tiene una gran contradicción en sus cuentas anuales: por un lado, somos un municipio con unas rentas altas y un presupuesto de más de 1 millón de euros; pero, a su vez, somos uno de los municipios de España donde menos dinero se invierte por habitante. No queremos que vuelvan a darnos el premio Corazón de Piedra. Queremos ser punteros en gasto por habitante e inversiones sociales.

Plan contra la soledad no deseada

La soledad no deseada es una realidad de muchas y muchos vecinos, principalmente mujeres mayores. Vamos a construir, con la implicación de vecinas y vecinos, una red de apoyo mutuo y un plan de apoyo, acompañamiento y asesoramiento con el objetivo último de promover que la experiencia de soledad sea positiva para la persona y su entorno, creando un espacio en el que desarrollar estrategias de fortalecimiento individual, grupal y comunitario ante la soledad no deseada.

Centro de Día integrado

Diseñaremos un proyecto para poner en marcha un Centro de día de Mayores integrado con una Escuela Infantil Pública. Esta propuesta se ha realizado en diferentes países europeos y también se está llevando a cabo en ciudades de España. Los resultados han sido muy positivos y enriquecedores para la convivencia y el aprendizaje intergeneracional entre los mayores y los más pequeños.

Apoyo a las familias con dependientes a su cargo

Apoyo económico, de asesoramiento y acompañamiento a las familias con personas dependientes a su cargo. En un municipio con recursos como el nuestro hay que asegurar la calidad de vida también de aquellas personas que son cuidadores principales y apostar por la conciliación de la vida laboral, familiar y social de todas y todos los vecinos.

Mejora de la plantilla en servicios sociales

Se establecerá un plan de formación continua del personal en materia jurídica, innovación social y métodos participativos, así como la formación especializada para los casos que vienen recogidos en este programa. Se promoverá el trabajo en equipos interdisciplinares donde las diferentes concejalías que intervengan en el ámbito de los servicios sociales tengan recursos compartidos y métodos de comunicación interna eficaces.

Campaña de promoción de servicios sociales

Esta herramienta al alcance de cualquier Ayuntamiento es esencial para que toda la población conozca los servicios que tiene al alcance de su mano. Además, es una medida que puede ayudar a la prevención de situaciones complejas ya que los servicios se encuentran cercanos a la ciudadanía.

MÁS FEMINISMO Y DERECHOS LGTBIQ+

Plan de Igualdad

Elaboraremos un Plan de Igualdad integral que permita instaurar de manera transversal y permanente una mirada feminista en distintos ámbitos de la vida municipal, desde el empleo, al diseño de nuestro pueblo, los servicios sociales o el tejido asociativo. El plan será revisado a los dos años y su detalle será trasladado por las vías comunicativas con las que cuente el municipio.

Memoria feminista

Pozuelo ha sido un pueblo lleno de mujeres ilustres, y también de mujeres sencillas y trabajadoras como las lavanderas de La Poza. Queremos reconfigurar el monumento a las Lavanderas y convertirlo en un lugar de encuentro y de memoria para ellas y tantas otras.

Mesas sectoriales

Con el objetivo de aumentar la participación de las mujeres en el diseño de la ciudad y las políticas públicas, se plantearán mesas sectoriales por ámbitos.. Facilitando la participación y la conciliación familiar. Pensar Pozuelo con todas y todos.

Alternativa habitacional

Una ciudad concienciada y comprometida con las violencias machistas debe tener recursos para abordar este problema. El compromiso se mide con los actos, una alternativa habitacional a aquellas mujeres que lo necesiten en situaciones de

violencia es un compromiso para esta organización. En el caso de tener hijos, el equipo interdisciplinar se pondrá en marcha para darles a los más pequeños el acompañamiento que necesitan.

Mejora de atención a las víctimas de violencia de género y campañas de igualdad dirigidas a hombres

Ampliaremos la partida municipal y optimizaremos los recursos para la atención a las víctimas de violencia de género. Asegurando que estén disponibles con inmediatez y facilitando la accesibilidad a estas ayudas.

Igualdad y corresponsabilidad

Desarrollaremos campañas específicas que propicien acciones dirigidas a hombres, para la promoción en igualdad y la prevención de violencia machista, así como el fomento del cambio cultural en la corresponsabilidad del cuidado de dependientes, para que se asuma indistintamente.

Plan de educación sexoafectiva para garantizar la igualdad

Programaremos charlas sobre educación en igualdad de género, en centros escolares y asociaciones realizando convenios con entidades expertas y sindicatos.

Celebración de la Fiesta del Orgullo en Pozuelo

Campaña durante todo el mes para la visibilización de las personas LGTBQ+, reivindicación de sus derechos y la importancia de la convivencia desde el respeto.

Puntos Violetas

Puntos violetas en todas las fiestas populares y eventos nocturnos de Pozuelo, con equipos formados por voluntarias/os, fuerzas de seguridad y equipo socio-sanitario, para que la noche también sea un espacio seguro en nuestro pueblo y que el compromiso por acabar con las violencias machistas en nuestro municipio sea real.

Programa especializado en violencia machista, acoso y bullying digital para las fuerzas de seguridad y entornos escolares

Las violencias también han encontrado en el anonimato de las plataformas digitales, los chats, redes sociales u otros formatos, un coladero para ejercer sobre las personas más vulnerables. Niñas y mujeres en particular, pero todas aquellas personas vulnerables en general. Este programa quiere preparar a los entornos educativos y fuerzas de seguridad para prevenirlo, detectarlo y saber ofrecer un acompañamiento a las víctimas.

Concejalía de la Mujer

Creación de una Concejalía de Mujer. En la actualidad, las políticas de mujer están integradas en la Concejalía de Familia, Mujer y Servicios Sociales. Hay un gran trabajo por hacer en materia de igualdad y las mujeres necesitan un cuarto propio en la planificación política. Una concejalía de la Mujer, que trabajará en coordinación con el resto de concejalías en pro de una política más igualitaria.

MÁS AUTONOMÍA

Aumentar la autonomía de los Ayuntamientos

Reivindicamos una mayor autonomía para los ayuntamientos que son la institución más cercana a la ciudadanía. Financiación directa para poder atender y acompañar a las familias y personas mayores de los municipios. Para gestionar un presupuesto más amplio que pueda revertir en una mayor inversión social.

Oficina de Vida Independiente

Para las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo. Programa de asistencia personal y acompañamiento. Las personas con discapacidad merecen una plena inclusión en la educación, en el empleo y en la vida cultural y comunitaria. Contemplar siempre su participación política en el diseño de los planes y programas del municipio para salvaguardar su derecho a una vida independiente.

Construcción de un Parque Infantil Inclusivo Cubierto

Con juegos integrados, toboganes extralargos, rocódromo y mesas multijuego y que se encuentre techado para esos días donde el tiempo puede frenar la salida al parque. El parque de juegos deberá tener en cuenta la diversidad funcional o del desarrollo de las niñas y niños de Pozuelo. Queremos defender el derecho al juego.

Pozuelo 100 % accesible

A partir de un estudio cualitativo que cuente con la opinión y la experiencia de personas con movilidad reducida se llevará a cabo el proyecto Pozuelo 100 % accesible para que en las próximas dos legislaturas no existan en Pozuelo barreras arquitectónicas, tanto en edificios como en transporte público. Esta es una apuesta por la autonomía personal de las personas con movilidad reducida y un compromiso de Somos Pozuelo con el derecho a la accesibilidad.

Autobuses de piso bajo

Sustitución paulatina (ocho años hasta completarla) de todos los autobuses para que sean de piso bajo. Estos permiten que todo el mundo pueda acceder al autobús sin necesidad de ayuda de otras personas, o de ver su acceso limitado sólo a autobuses con plataformas elevadas instaladas.

Libre acceso a la información municipal

Asegurar el libre acceso a la información municipal para personas sordas y ciegas. Se subtitularán los plenos, se promocionará que la información municipal cultural, deportiva, de ayudas o concursos se envíe a través de SMS incluyendo un audio para personas ciegas. Es una cuestión de sentido común intentar que todo el mundo pueda tener acceso a la información pública.

Plan Integral Municipal para la Autonomía

Hace tiempo que nos cansamos de hablar de dependencia, en esta medida del programa queremos hablar del derecho a la Autonomía. Por eso pondremos en marcha un Plan para que las personas mayores puedan elegir en libertad dónde quieren envejecer en sus casas con todas las garantías y cuidados.

Plan municipal de integración laboral

En colaboración con las entidades existentes y con personas que se encuentren en esta situación, se promoverá un plan de empleo e integración en la actividad pública del municipio.

- Plazas reservadas para personas con discapacidad o diversidad funcional, no sólo con entidades sino también con personas que quizás no están asociadas a ningún espacio en particular pero viven en el municipio.
- Fomento de la participación de personas con discapacidad o diversidad en las actividades públicas, tanto culturales y deportivas, como en la participación política.
- Plan de acompañamiento familiar, para que desde los hogares se fomente la autonomía de las personas tanto en el desarrollo de actividades como en el desplazamiento dentro del municipio.



**DEL
BUEN
GOBIERNO**

JUSTO Y TRANSPARENTE

Reforma del reglamento orgánico del Pleno (ROP)

Se reformará el reglamento orgánico del pleno para que se puedan tener en cuenta las iniciativas vecinales, es decir: que los vecinos puedan participar activamente en los plenos de nuestro municipio. En la actualidad los vecinos no pueden tomar la palabra en los plenos, un claro gesto que limita la participación en la política local.

Control de las empresas externas de servicios

Se llevará a cabo un control de los trabajos subcontratados para que se cumplan correctamente los Pliegos de prescripciones técnicas y administrativas, haciendo hincapié en las condiciones laborales de los trabajadores.

Difusión de la información municipal

Hoy en día gran parte de las personas se informan a través del teléfono móvil. Un Ayuntamiento como el nuestro debe renovar su forma de comunicarse con las vecinas y vecinos. Esta idea quiere poner en relevancia un sistema de mensajería apto para los Ayuntamientos donde a través de diferentes listas de difusión se pueden comunicar tanto ofertas culturales como ofertas de empleo, cursos, actividades, becas o lo que el vecino quiera recibir. Esto permite de igual manera enviar los mensajes en forma de audio para las personas con visión reducida o ciega.

Protocolo para evitar el caos en las obras

Esta última legislatura las obras de rehabilitación de los barrios han sido un caos que ha colapsado los barrios y ha provocado un desgaste enorme al Comercio

Local. Proponemos un protocolo previo al inicio de este tipo de obras que consista en fomentar la participación de vecinos, comerciantes y tejido asociativo en la planificación de las mismas e informar con anterioridad para que se lleven a cabo de la forma más efectiva posible, causando el menor impacto negativo a los vecinos y vecinas.

PARTICIPATIVO

Presupuestos Participativos

Se pondrá en marcha un Plan para desarrollar la participación comunitaria en los presupuestos del municipio.

Consejos de Barrio

Una de las claves para un buen gobierno es la participación comunitaria en los grandes temas. Los consejos de barrio serán espacios de diálogo y escucha. Las propuestas de las vecinas y vecinos, las asociaciones y otros actores, deben contemplarse en el diseño de las políticas públicas.

Comisión de fiestas

Se abrirá un espacio plural y participativo para planificar las distintas Fiestas Patronales de nuestro Municipio. En esta comisión abierta, contaremos con asociaciones, peñas y otros colectivos de interés que son el verdadero pulmón de las fiestas populares. Una elaboración conjunta del programa de fiestas para equilibrar la planificación de espacios y horarios, el reparto de recursos y la campaña publicidad del programa por parte del Ayuntamiento. Una programación colectiva para que todos los eventos culturales tengan la misma visibilidad y seguir manteniendo vivo el espíritu de nuestras fiestas populares.

Mesa Sectorial de Urbanismo

Para que puedan participar los técnicos del ayuntamiento, las asociaciones, colectivos con movilidad reducida y otros agentes. Con presencia central de la perspectiva de género, para el modelo de ciudad que queremos.

Desarrollar un Plan de Infancia y Juventud

De forma coordinada entre las diferentes áreas de las concejalías de Educación, Servicios Sociales, Cultura, Deporte, Juventud. En colaboración con las asociaciones de jóvenes, centros educativos, tejido asociativo y otras instituciones. Un plan que analice la situación de la infancia y la juventud en Pozuelo y genere una Mesa Sectorial.



DE LOS BARRIOS

GENERAL

Frenar la proliferación de cocinas fantasma

Control de la aparición de cocinas fantasma, focos de malestar e insalubridad para nuestras vecinas y vecinos. Está problemática ya la hemos podido observar durante los últimos años con un gran impacto en la ciudad de Madrid donde hemos visto como las cocinas fantasmas son incompatibles con el uso residencial generando graves problemas para la vida de los vecinos y vecinas. Generan ruidos, olores, un gran tránsito de vehículos y personal que generan atascos y la ocupación del espacio público, etc. En Pozuelo muchas vecinas y vecinos del municipio han alzado la voz por el inicio de la construcción de futuras cocinas fantasma en el barrio de la Estación, concretamente en la calle García Martín, sumado a la aparición de varios negocios de estas características en distintas zonas del municipio.

Casa de las asociaciones

El precio del metro cuadrado en Pozuelo está teniendo consecuencias directas no sólo en las familias, sino también en el tejido asociativo del municipio. Necesitamos espacios donde las asociaciones del municipio puedan desarrollar sus actividades, guardar sus materiales, juntarse o incluso realizar eventos. Estamos pensando en las peñas, las bandas de música, las asociaciones, congregaciones, comparsas u otras formas de encuentro. Dotar al municipio de locales polivalentes en el Pueblo, Estación y Húmera para defender el derecho al asociacionismo.

Red de Huertos Comunitarios

Para promover espacios de encuentro intergeneracionales y poder tratar el tema de la salud alimentaria proponemos una red de huertos comunitarios. Desde el Área de Mayores y Juventud se acompañará en la gestión de los espacios destinados, para fomentar la participación comunitaria, el envejecimiento activo y la salud.

Unidad de proximidad

La percepción de seguridad de los vecinos de Pozuelo ha bajado en el último periodo. Proponemos incorporar grupos de policías municipales divididos en dos patrullas que podrán desplazarse a pie o en bicicleta por los diferentes núcleos poblacionales. Estas unidades de proximidad pasearán por las zonas donde más se ha visto afectada la percepción de seguridad como ha sido el Pueblo, la Cabaña y la Estación.

POZUELO PUEBLO

Naturalización de la Plaza Padre Vallet

La reforma hecha en la Plaza Padre Vallet ha hecho de la Plaza un lugar inhabitable en verano por el calor y la falta de sombra y peligroso en invierno, ya que se congela la superficie lisa de cemento en las noches de helada.

La reforma que propusimos en el pleno y que fue aprobada sin ser llevada a cabo, es una urgencia. Se incorporará más vegetación y más mobiliario compartido como mesas de merendero, mesas para jugar al ajedrez y una fuente de agua potable. Además, se abrirán conversaciones con la empresa que construyó y la que explota el aparcamiento de la Plaza Padre Vallet para reformarlo y reacondicionar la infraestructura.

Rehabilitación y naturalización del Barrio de los Elementos

El Barrio de los Elementos debe ser naturalizado y modernizado. En la actualidad, no se puede pasear por sus calles, un camión de bomberos no podría entrar y las condiciones higiénicas de muchas zonas no son las deseables en una ciudad como Pozuelo.

POZUELO ESTACIÓN/ LOS HORCAJOS

Soterramiento del cableado de teléfono y del tendido eléctrico

Tras un estudio de situación del cableado de teléfono realizado por los propios vecinos, se procederá a su soterramiento, especialmente en la zona donde el cableado se encuentra a escasos metros de las viviendas.

Implantación de autobuses no contaminantes

Se implantarán autobuses no contaminantes en las líneas urbanas L2 y L3, sean eléctricos o de hidrógeno.

Zona de Estacionamiento Regulado y parking de la Estación

Seguimos con la idea de que la ampliación de la Zona SER en el Barrio de la Estación y en Los Horcajos, contemplada en la Nueva Ordenanza de Movilidad aprobada en el año 2022, debería realizarse de forma modulada, tal como proponen las vecinas y vecinos, una vez se haya puesto en servicio el nuevo parking de la Estación.

Mejora de urbanización de las calles comprendidas entre Nuestra Señora de Montserrat y San José Obrero

Estas calles requieren una renovación urbana y elaboraremos un documento al efecto, señalando todos los problemas de accesibilidad.

Mitigación de los ruidos producidos por el ferrocarril

La circulación de trenes de cercanías y de media distancia da lugar a un incremento del impacto sonoro en las viviendas próximas a las vías. El Ayuntamiento, junto con ADIF, debe estudiar detenidamente este problema y aportar soluciones.

Parques infantiles

Se pondrá en marcha un control y eliminación del incremento de suciedad en el Parque Ruperto Chavarri y aceras aledañas: excrementos caninos, papeles, bolsas con desperdicios....

Reparación del arbolado en las calles

La tormenta Filomena rompió y lesionó bastantes árboles en el barrio. Otros, afectados por enfermedades están desapareciendo. Un ejemplo es el hermoso pino de la calle Santa Isabel, que está muriendo y será talado por el Ayto. Haremos un inventario de los árboles que quedan por las calles del barrio para fomentar su cuidado y mantenimiento por los servicios municipales.

LA CABAÑA/MONTEGANCEDO

Señalización correcta de las calles

En la actualidad el sistema de calles en ángulo recto provoca muchos incidentes y accidentes debido a la mala señalización. Haremos un replanteamiento de la situación para evitar cualquier problema entre coches y peatones.

Informe preceptivo del técnico municipal sobre las masas arbóreas de Montegancedo

No podemos permitir que Montegancedo se destruya, es un entorno verde y único. La masa arbórea que contiene este espacio debe constatararse por un técnico municipal para que la Consejería de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid lo tenga en cuenta, vigile e impida su destrucción.

Programación cultural para la Cabaña

En colaboración con la Asociación de Vecinos de la Cabaña se promoverá la elaboración de una programación cultural propia para el barrio de la Cabaña. Contemplando actividades al aire libre y en el local de la asociación. Desde el Ayuntamiento se facilitarán espacios para poner a disposición también para otras plataformas de vecinas y vecinos.

Vía pecuaria

Dar una solución al trazado de la vía pecuaria, bien con un desvío, bien con un arreglo del trazado de acuerdo con la normativa vigente. No puede continuar más tiempo en la situación actual.

Soterramiento del cableado de teléfono

Tras un estudio de situación del cableado de teléfono se procederá a su soterramiento, con prioridad en zonas de la Cabaña donde el cableado se encuentra a escasos metros de las viviendas.

Soterramiento de las torres eléctricas de la Cabaña

Un reclamo importante por parte de la Asociación de Vecinos de la Cabaña es el soterramiento de las torres eléctricas que están a escasos metros de las casas de la Cabaña. Se respetará y se recuperará la Cañada Real que pasa por allí y a la que se ha ignorado durante décadas.

Aumento de líneas y frecuencia del transporte público

En la actualidad las líneas de buses de La Cabaña coinciden a la misma hora cada 40 minutos, hay que cambiar y coordinar los horarios para que circulen con una frecuencia diferente y den un mejor servicio.

Zona SER

Revisión de la futura implantación de la zona de Estacionamiento Regulada por no parecer la más apropiada para este entorno.

HÚMERA

Local polivalente en Húmera

Apertura o habilitación de un espacio polivalente en Húmera en pro de descentralizar las actividades culturales y la programación de ocio. Es necesario dar respuesta a los reclamos de los vecinos de Húmera para evitar su aislamiento tanto en relación a lo cultural, a lo deportivo como al consumo de ocio.

Cauce del arroyo

En colaboración con la Confederación Hidrográfica del Tajo, limpieza, adecuación y mantenimiento del antiguo lavadero de Húmera y toda la zona colindante.

Mejora de las líneas de transporte urbano

En colaboración con el Consorcio de transportes, incrementar las líneas de autobuses urbanos para los vecinos de Húmera. En la actualidad muchas veces se ven obligados a utilizar los del Ayuntamiento de Madrid que van al campus de Somosaguas.

ÍNDICE

Introducción.....	5
-------------------	---

MÁS VERDE Y MÁS MODERNO

Movilidad.....	8
----------------	---

Sostenibilidad y transición energética	10
--	----

Una ciudad más verde.....	12
---------------------------	----

Defensa del patrimonio	14
------------------------------	----

Bienestar animal	15
------------------------	----

CON MÁS DERECHOS

Más educación	18
---------------------	----

Más salud	21
-----------------	----

Más vivienda	26
--------------------	----

Más empleo e innovación	27
-------------------------------	----

Más deporte	31
Más cultura	34
Más servicios sociales	36
Más feminismo y derechos LGTBIQ+	39
Más autonomía.....	41

DEL BUEN GOBIERNO

Justo y transparente	46
Participativo	47

DE LOS BARRIOS

General.....	50
Pozuelo Pueblo	51
Pozuelo Estación/Los Horcajos	52
La Cabaña/Montegancedo.....	53
Húmera.....	55

Seguiremos trabajando para generar espacios de encuentro con las personas preocupadas por sus barrios para escuchar y dar voz a todas las propuestas de las asociaciones y plataformas de vecinos.

Somos Lo Próximo.

M Más
Madrid

SOMOS **iu**
POZUELO